



“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”

COMUNICADO 1574

PRESIDE DIP. ROSA GARCÍA LA COMISIÓN EN LA QUE DESGLOSA INFORME EL SECRETARIO DE SEGURIDAD CIUDADANA

- **Presenta el general Leopoldo Tizoc Aguilar avance de estrategias para combatir al crimen y prevención de los delitos en el periodo que se informa**
- **La legisladora lo cuestiona sobre programas de prevención llevados a las calles, para atender a la ciudadanía e impulso que tendrán en el 2024**

Mexicali, B. C., martes 14 de noviembre de 2023.- El secretario de Seguridad Ciudadana de Baja California, Gral. Brig. D.E.M. Leopoldo Tizoc Aguilar Durán, informó ante la Comisión legislativa del ramo, que preside la diputada Rosa Margarita García Zamarripa, las estrategias para combatir al crimen y prevención de los delitos, durante la glosa de la administración estatal.

Para materializar acciones y estrategias en beneficio de las y los bajacalifornianos, destacó en el periodo que se informa, la elaboración y publicación del Programa Sectorial de Seguridad Ciudadana y Justicia 2022-2027.

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, diputada Rosa García, cuestionó al general, con relación a los programas de prevención llevados a las calles, para atender a la ciudadanía, ya que van 258 redes ciudadanas, así como en las escuelas y comunidades con el programa de intercambio de juguetes bélicos por juguetes lúdicos.

Así mismo, lo interrogó sobre cuál será el impulso que tendrán en el 2024 dichos programas, por considerar que se tiene que trabajar en las causas y no en las consecuencias.

Le respondió que la secretaría está preocupada permanentemente por la prevención, independientemente de la contención, y que trabaja no en forma aislada sino conjunta, y permanentemente con la secretaria de salud y la de educación.

“Y además estamos trabajando ya, en un avance del centro estatal de prevención, por medio de los convenios de colaboración con ambas secretarías, para encausar los recursos, y que trabajemos de manera coordinada y armónica en los diferentes sectores de la población, para fortalecer la seguridad en mediano y largo plazo”.

Otros de los cuestionamientos formulados por las diputadas y diputados al funcionario estatal, son los relativos a la instalación de cámaras de vigilancia; escuadrón violeta, avances con respecto a la implementación de los horarios de cierre de los establecimientos de esparcimiento que realizan ventas de bebidas alcohólicas; y los programas sociales de prevención del delito, entre otros temas.

Participaron en la comparecencia, en la fase de preguntas, las diputadas y diputados: Manuel Guerrero, Evelyn Sánchez, Michel Sánchez, Daylín García,



“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”

Diego Echevarría, Ramón Vázquez, Román Cota, Monserrat Rodríguez, Dunnia Montserrat Murillo y Rocío Adame.

También se cuestionó al compareciente sobre la crisis de inseguridad y violencia que vive Baja California, ya que son un número de 1810 personas asesinadas en este año, lo que lo ubica como uno de las entidades con más homicidios, y también con más delitos de robo de vehículos.

Otro del cuestionamiento, versó en torno a la importancia de los operativos constantes en San Quintín y San Felipe como municipios de nueva creación, porque la seguridad es uno de los factores más importantes.

A pregunta expresa, el compareciente mencionó que uno de los grandes retos, es subir los índices de confiabilidad de parte de la Secretaría, resaltando que según INEGI para el 2023 bajaron la percepción de inseguridad de un 66.8 del año 2022 a un 63.4.

Desglosa informe

En lo que se refiere a la disminución de índices delictivos, el secretario de seguridad ciudadana, expuso en la glosa, que son 1 mil 678 las personas aseguradas, 536 del fuero federal y 1 mil 152 del fuero común; y que el número de vehículos robados recuperados es de 1 mil 176.

Se refirió también en su presentación al Proyecto “Ojo a la Delincuencia”; preparatoria militarizada; incidencia delictiva nacional comparativa enero a septiembre 2021 a 2023; disminución de los índices delictivos del homicidio doloso, robo a casa habitación, extorsión, robo a comercio; drogas y armas aseguradas; y la prevención del delito y la violencia con participación ciudadana.

Con respecto al Proyecto “Ojo a la Delincuencia”, mencionó que son 3,756 cámaras, las instaladas en el Estado.